

de la période étudiée. La pêche, la construction et l'industrie forestière ont aussi amélioré leur position par rapport à la valeur nette de la production de la province. La production du Nouveau-Brunswick augmente de 218 p. 100 sur 1938, principalement à cause des gains marqués de l'industrie forestière, de la pêche et des manufactures.

*Québec.*—La production manufacturière en 1948 forme 63 p. 100 du total de la production provinciale au regard de 59 p. 100 en 1938. L'augmentation depuis cette date a été de 258 p. 100 en comparaison d'un gain de 234 p. 100 pour l'ensemble de la production nette de la province. L'industrie forestière et la construction enregistrent aussi une avance marquée au cours de la période et répondent pour 16 et 8 p. 100 du total. Chacune des neuf branches de l'industrie fait de grands progrès au regard de 1938; cependant, trois groupes seulement accusent des augmentations proportionnelles supérieures à l'augmentation totale de la province. L'agriculture intervient pour 12 p. 100 du total, contre 13 p. 100 l'an dernier.

*Ontario.*—La situation prédominante de la province dans l'industrie manufacturière est évidente. En 1948, la part de cette industrie atteint 66 p. 100 du total de la production provinciale au regard de 60 p. 100 en 1938. La production nette de la province augmente de 198 p. 100, alors que la valeur nette de l'industrie manufacturière avance de 228 p. 100. La construction et l'industrie forestière, qui font un gain de 372 et 319 p. 100, contribuent largement à l'augmentation remarquable enregistrée au cours des 11 dernières années.

*Provinces des Prairies.*—L'amélioration marquée de la production agricole nette, particulièrement au Manitoba et en Saskatchewan, est un des éléments de l'expansion des provinces des Prairies. La proportion de l'agriculture au Manitoba passe de 40 p. 100 en 1938 à 47 p. 100 en 1948. L'industrie forestière et la construction comptent aussi davantage dans la production totale de la province. A la fin de la période étudiée, on remarque une augmentation de 240 p. 100 de la production de neuf groupes industriels. L'agriculture avance de 292 p. 100, l'industrie forestière de 308 p. 100 et la construction de 556 p. 100.

L'augmentation de la production agricole de la Saskatchewan en 1948 contribue pour une bonne part à l'augmentation de la production totale de la province. La production agricole nette forme 76 p. 100 de la production nette, contre 67 p. 100 en 1938. Le gain de la production agricole au cours de cette période est de 484 p. 100, au regard de 412 p. 100 pour l'ensemble de la production. On enregistre aussi une hausse marquée de la production minière; cependant, c'est l'industrie agricole qui domine l'activité économique de la province.

Le total de la production nette de l'Alberta augmente de 233 p. 100 de 1938 à 1948. L'industrie manufacturière, la construction et l'industrie forestière accusent le plus fort pourcentage d'augmentation. L'apport de l'industrie manufacturière à l'ensemble de la production passe de 15 à 16 p. 100. De 1938 à 1948, le progrès de la construction (761 p. 100) a augmenté sa part de la production totale de 3 à 9 p. 100. Bien que le gain de la production agricole soit relativement moins fort que celui de l'ensemble des industries de la province, l'apport de l'agriculture en 1948 (58 p. 100) est supérieur à celui des autres industries réunies.

*Colombie-Britannique.*—Le progrès des industries manufacturière et forestière ainsi que de la construction a grandement contribué à l'expansion de l'économie de la Colombie-Britannique. L'augmentation de la production manufacturière